

Championnat de dégustation à l'aveugle de la Revue Vins de France près de Perpignan : "Je m'entraîne dans un club chaque semaine, c'est un véritable sport de concentration", témoigne Nicolas venu exprès des Yvelines



Seuls, par deux ou quatre ou en équipe, les participants sont venus de France entière découvrir des vins à l'aveugle. / Nicolas Parent - Nicolas Parent



Vins, Perpignan, Thuir

Publié le 19/04/2025 à 17:52 , mis à jour à 17:54

Corine Sabouraud

Écouter cet article 



  1x
00:00 / 04:36

Powered by **ETX Majelan**

À la savoureuse découverte de six rouges et six blancs de l'Hexagone. La quatrième étape du Championnat de dégustation à l'aveugle de la Revue du vin de France, a réuni ce samedi de Pâques 2025, salle Gustave Violet à Thuir, plus de soixante-dix goûteurs amateurs ou professionnels. Régalade.

Lunettes et petite moustache, Nicolas Barrault arpente la nouvelle salle Gustave Violet de Thuir, mains dans les poches. Arrivé à 9 h pétantes, à l'instar des 70 autres concurrents de ce samedi 19 avril 2025 venus de France entière et d'ailleurs, il est un dégustateur chevronné. À 53 ans, informaticien dans les Yvelines, il ne manque jamais une étape du championnat de dégustation de la Revue du Vin de France. Cuvée 2025, la quatrième tournée du concours, avant la grande finale du 28 juin prochain à Sauternes, fait ce jour escale dans les Pyrénées-Orientales. À 15 minutes de midi et du coup de sifflet final, Nicolas a devancé la plupart des participants. Il a rendu sa copie. On sent l'homme rompu à l'exercice, heureux. *"Je ne suis pas un professionnel, je suis complètement amateur"*, confie-t-il, pudique. Un amateur certes mais bien rodé. Membre d'un club de dégustation, il s'entraîne par équipe tous les week-ends de l'année. *"On se prépare. Aujourd'hui (NDLR hier), on est peu nombreux, c'est Pâques, d'habitude on entre dans la compétition à 4 ou 5 équipes."* Ce samedi, Nicolas Barrault s'est assis en solitaire.

Voir aussi :

Championnat de skate à Perpignan



Les jurés et organisateurs du championnat de dégustation à l'aveugle. / Nicolas Parent - Nicolas Parent

“ À la recherche du cépage, de la région, de l'appellation et du producteur ”

Nappe blanche, bouteille d'eau minérale et pain tranché pour se nettoyer le palais, il s'est tour à tour servi une bonne lichette des 12 élixirs en jeu, 6 vins rouges et 6 blancs, aux bouteilles masquées pour une dégustation à l'aveugle. *"Le piège c'est de penser qu'il y a des vins locaux, c'est peut-être vrai, peut-être faux",* sourit-il en perçant la robe chatoyante d'un nectar qu'il fait lentement tourner. *"D'abord, on regarde le vin bouger, on fait son analyse olfactive puis gustative et dès lors on tente de découvrir le cépage. Ensuite, on va chercher la région, voire l'appellation, et pour finir le millésime et le vigneron."* Nicolas et les autres ont maximum 10 minutes par breuvage. Quatre heures pour les révéler, les décrypter et recracher. *"Si on avalait à chaque fois, on serait foutu. Incapable de se concentrer sur le suivant. L'exercice exige une énorme concentration, c'est un sport",* savoure le quinquagénaire passionné.



Nicolas Barrault, informaticien dans les Yvelines et concurrent amateur du championnat. / Nicolas Parent - Nicolas Parent

À deux pas de lui, Nicole Gonzales, présidente de l'Institut régional de formation de sommellerie, surveille les moindres détails du rituel. À la demande de l'organisateur, Philippe De Cantenac de la Revue du Vin de France, elle est en charge du bon déroulé des opérations, avec Laetitia Mathieu maître sommelier de

l'Union de la Sommellerie française, également responsable pédagogique de l'Institut, et de l'agence Atout Terroir. "C'est un honneur, un bonheur de travailler sur ce prestigieux championnat. Voir ces 29 équipes et 71 personnes s'affronter dans un calme de façade est hyper impressionnant. Ils désirent tous gagner", anticipe Laetitia, s'imaginant sûrement à leur place... D'autant qu'à table, très peu de femmes goûtent à l'exploit. "Tout dépend des étapes et des régions. Notre coupe de France est itinérante, elle a été créée en 2003 par notre revue, il reste encore une étape de qualification avant la finale", ne désespère pas Philippe De Cantenac accoutumé à des concours mixtes.

“

Dix minutes par vin

”



Une des rares femmes, ce samedi à Thuir, à tenter d'identifier 12 vins de France. / Nicolas Parent - Nicolas Parent

Midi. L'heure de la fin des travaux sonne à Thuir où le jury va se réunir pour examiner les résultats avant de rendre son verdict et proclamer les 8 vainqueurs du jour. Tous rêvent de trinquer en finale. Or, " elle regroupera l'élite, des médecins, avocats, informaticiens, maîtres de chai...", s'enthousiasme Gilles Jaubert. Viticulteur indépendant de Château Planères à Saint-Jean-Lasseille, il s'apprête à régaler les dégustateurs à l'aveugle de ses productions d'excellence pour un apéritif d'exception, cette fois à étiquette découverte. Le bonus.

[Voir les commentaires](#)

Solaire: ce que la loi votée mercredi signifie...

Aides Solaires 2025 | Sponsorisé

Retraités : vous payez plus de 67€/mois pour votre mutuelle ? Découvrez cette solution

Essayez ce comparateur en ligne

Meilleures Mutuelles | Sponsorisé

[En savoir plus](#)

Retraités : si votre mutuelle vous coute + de 69€/mois, essayez ceci maintenant !

Essayez ce comparateur en ligne

Meilleures Mutuelles | Sponsorisé

[En savoir plus](#)

Dites adieu à la télévision par câble pour toujours grâce à cet appareil génial

Gadgets Customer Reviews | Sponsorisé

Toulouges: On est passés de 280 € à 15 € d'électricité par mois.

ConsoMag | Sponsorisé

Si vous voulez passer du temps sur votre ordinateur, ce jeu populaire est un must en 2025.

Voyagez à travers les âges dans ce jeu de construction de ville stratégique dont le monde parle

Forge Of Empires | Sponsorisé

Jouer

Nutritionnistes : Une astuce pour éliminer la graisse abdominale (à prendre avant le petit-déjeuner)

Nva | Sponsorisé

En savoir plus

10 photos choquantes et envoilantes de ce qui s'est passé après le naufrage du Titanic

Ces deux enfants n'étaient initialement pas identifiés parce que leur père utilisait leurs surnoms lors de l'inscription à la promenade en bateau

menorcagaming | Sponsorisé

Ce que les fournisseurs d'électricité ne veulent pas que vous sachiez

Dispositif Énergie | Sponsorisé

Trop de graisse autour du ventre ? Cette astuce matinale fait des merveilles

Nva | Sponsorisé

En savoir plus

La valeur de votre maison est de notoriété publique (Voyez par vous-même)

Nation | Sponsorisé

En savoir plus

Les panneaux solaires sont dépassés : voici l'alternative pas chère !

Eco Astuces | Sponsorisé

Amazon : avec des centaines d'avis positifs, ce sac à dos Easyjet à moins de 38 euros sera l'allié de vos prochains voyages

Si vous envisagez de partir à l'étranger ou en séjour en France, alors, il vous faut un bagage adéquat. Pour ce faire, faites confiance à cette offre Amazon sur ce sac à dos Easyjet. Il est affiché à un prix étonnant...

| Sponsorisé

"Une maladie de pirate du XVIIe siècle" : en voulant maigrir à outrance, le chanteur Robbie Williams a contracté une maladie rare

Le chanteur, âgé de 51 ans, est atteint du scorbut.

L'Indépendant

Nouveau Hyundai TUCSON Hybrid

Découvrez Nouveau TUCSON Hybrid, le SUV familiale qui se recharge en roulant.

Hyundai | Sponsorisé

En savoir plus

Top 10 des pays ayant les forces armées les plus puissantes en 2023

Cette liste contient les 10 soldats les plus puissants du monde. Il a été créé par l'Organisation internationale pour la sécurité et la coopération (CIO)

Personalized electronics | Sponsorisé

Cet homme a transformé un avion en sa maison et l'intérieur est assez spécial

Bruce Campell, un ingénieur en électricité retraité de 64 ans, a toujours eu une vision très créative

personalizedelectronics | Sponsorisé

Solaire: 7 français sur 8 tombent dans le panneau

Aides Solaires 2025 | Sponsorisé